

Paris, le 27 mai 2025.

À l'attention de la branche Épargne Salariale et Retraite et à la direction générale d'Amundi,

Il y a un an vous receviez une lettre signée par près de 1200 salariés vous demandant d'arrêter d'aggraver le dérèglement climatique en cessant de soutenir le développement de nouveaux projets fossiles avec l'épargne salariale qui vous est confiée. À défaut d'avoir été entendus, nous réitérons nos demandes à l'occasion de votre assemblée générale.

Nous vous avons pris au mot.

L'année dernière, vous nous assuriez qu'Amundi se devait d'investir dans des entreprises qui développent de nouveaux projets fossiles au nom d'un "impératif pour soutenir leur transition" ...

Pourtant, nous constatons que vous avez aidé TotalEnergies, Eni et BP à lever de la dette en 2024, soutenant ainsi l'exactly opposé. Ces entreprises ont revu toutes les trois leurs engagements climatiques à la baisse en diminuant les investissements annoncés dans les activités bas-carbone ou en réhaussant leurs cibles de production de pétrole et de gaz en 2030 [1].

L'année dernière, vous nous assuriez qu'Amundi utilisait les votes en assemblées générales pour s'opposer aux stratégies n'étant pas cohérentes avec l'Accord de Paris ...

Pourtant, nous constatons que vous avez voté pour le renouvellement de l'ensemble des membres du conseil d'administration de TotalEnergies et pour sa stratégie climatique en 2024. Ce groupe est le 6ème à prévoir le plus de nouveaux projets d'extraction de pétrole et de gaz dans le monde à rebours des recommandations de l'Agence Internationale de l'Énergie pour limiter le réchauffement à 1,5°C [2].

L'année dernière vous nous renvoyiez à la responsabilité de nos entreprises de mettre en place un plan d'épargne salariale responsable ...

Pourtant, nous constatons que votre offre de fonds d'épargne salariale responsables, en plus d'être extrêmement réduite, investit encore en partie dans des entreprises qui développent de nouveaux projets d'énergies fossiles [3]. C'est le cas de TotalEnergies qui cherche actuellement à relancer un projet gazier particulièrement controversé au Mozambique dans une région où se développent des insurrections armées ou encore Chenière Energy qui prévoit d'agrandir le terminal de GNL Corpus Christi au Texas et continue de mettre en danger la santé des populations locales.

C'est pourquoi nous vous demandons d'agir au plus vite pour empêcher que l'épargne salariale que nous vous confions continue de nuire au climat. Nous souhaitons à l'inverse qu'elle soit un véritable outil d'engagement et un vecteur d'investissement dans les secteurs d'avenir.

Un gestionnaire d'épargne salariale engagé contre l'expansion fossile

Nous vous appelons à stopper les nouveaux investissements permettant à des entreprises développant de nouveaux projets fossiles de lever de la dette — et ce tant qu'elles ne seront pas engagées à cesser leurs projets climaticides ;

Par ailleurs, nous vous demandons d'utiliser vos droits de vote en assemblées générales pour vous opposer en votant contre le renouvellement des administrateurs des entreprises concernées. Vos votes sont aussi les nôtres.

Des fonds d'épargne salariale transparents et responsables

Nous vous appelons à fournir la liste complète des entreprises investies par chaque fonds (y compris à travers ses fonds de fonds). Ainsi nous pourrions enfin savoir où va notre épargne salariale ;

Enfin, nous vous demandons de vous engager pour offrir un vrai choix responsable aux salariés de toutes les entreprises — et ce en proposant à minima 2 fonds labellisés Greenfin supplémentaires et en proposant un fonds ISR pour chaque niveau de risque.

[1] Les trois majors pétro gazières ont annoncé en 2024 ou 2025 revoir à la baisse leurs investissements dans les énergies 'bas carbone' et augmenter leurs prévisions de production de pétrole et de gaz à court ou moyen terme. "[AGMs 2025: Voting against management at oil and gas companies is the only option](#)", Reclaim Finance, Avril 2025

[2] "[Net Zero By 2050](#)", Agence Internationale de l'Energie, Mai 2021

[3] "[Épargne : des projets d'hydrocarbures dans des fonds «responsables» de certaines banques](#)", Le Figaro, Avril Mars 2025

Signataires :

- **Sébastien Abeillé**, représentant du collectif de Googlers pour une épargne salariale sans fossile ;
- **Alex Materne**, membre du conseil de surveillance des fonds d'épargne salariale du Centre National d'Etudes Spatiales ;
- **Nathan Schwaar Leblanc**, élu CSE chez setec énergie environnement ;
- **Enora Bocher**, élue CSE chez setec énergie environnement ;
- **Julie Beaucamp**, élue CSE chez setec énergie environnement ;
- **Alexandre Dumange**, représentant syndical Printemps écologique au sein d'Ubisoft ;
- **Vincent Poncet**, élu CSE chez Google Cloud France;
- **Etienne Vilain**, Délégué syndical Printemps écologique au sein d'Andritz
- **Philippe Durand**, représentant du collectif Eclair du Centre National d'Etudes Spatiales ;
- **Hélène Marcy**, déléguée syndicale CFE-CGC chez Orange ;
- **Ouahcène Ourahmoune**, co-fondateur du Collectif "Planet-A" chez Alstom;
- **Benoit Engelbach**, élu CSE chez Orange, trésorier du syndicat Printemps écologique Média Information Télécom ;
- **Nelly Constans**, élue CSE chez Bouygues Construction Expertises Nucléaires
- **Gautier Dubois**, fondateur du Collectif "Les Colverts" chez Colas
- **Guillaume Dufresne et Noé Le Guerrannic**, fondateurs du collectif "Symbiose" chez EDF Power Solutions